

Nous avons des apôtres de la colonisation, nous aurons maintenant des apôtres de l'agriculture, allant de paroisse en paroisse, donner des conférences, stimuler le zèle et faire marcher l'agriculture, enfin, dans la voie du progrès.

L'Ordinaire de ce diocèse vient de choisir un de ses prêtres distingués M. l'abbé Emile Poirier, vicaire de St-Raymond, pour lui confier cette belle œuvre, dont, nous sommes certains, il s'acquittera avec succès.

Honneur au clergé et au gouvernement; leur patriotique démarche sera appréciée à sa juste valeur.

*L'année 1893.*—En 1893, la fête de Pâques tombera le 2 avril, par conséquent le mercredi des Cendres sera le 15 février; l'Ascension, le 11 mai; la Pentecôte, le 21 mai.

L'année commence par un dimanche et se termine de même; de sorte qu'il y aura en 1893 cinquante-trois dimanches. La fête nationale du premier juillet tombe le samedi; la fête de l'Assomption, le mardi; la Toussaint, le mercredi; Noël, le lundi.

Le printemps commencera le 20 mars, l'été le 21 juin, l'automne le 22 septembre, l'hiver le 21 décembre. L'année s'ouvrira à peu près en pleine lune, la nouvelle lune de janvier arrivera le 13.

Il n'y aura aucune éclipse de lune, mais seulement deux éclipses de soleil, dont une totale. Elle se produira le 16 avril. L'autre aura lieu le 9 octobre.

*Danger public.*—La vente de littérature sur les convois de chemins de fer, dit le *Courrier du Canada*, tend à devenir un danger pour la morale publique. On y offre à toutes personnes, hommes, femmes et jeunes filles des immoralités dégoûtantes. Les œuvres de Zola sont mises sous les yeux des voyageurs et des voyageuses, avec la persistance que savent y mettre les vendeurs. Bon nombre de personnes, ignorant le poison que recèlent ces ouvrages, s'y laissent prendre et le mal est fait.

A part les œuvres de Zola, on vend aussi plusieurs nouvelles brochures américaines écrites et illustrées avec l'impudeur dont New-York et Boston ont le monopole, surtout en fait de gravures. Plusieurs de ces nouvelles sont de la dernière immoralité et constituent un outrage à la morale publique.

Nous dénonçons de toutes nos forces ce trafic maudit, au moyen duquel on pervertit notre jeunesse. La vente des journaux et livres, sur les convois de chemins de fer et dans les bateaux, devrait être surveillée strictement.

Pour aujourd'hui, c'est sur l'Intercolonial que nous signalons le mal. Les faits que nous avons rapportés se renouvellent chaque jour sur les convois de chemins de fer, et il est temps d'y voir. Nous attirons l'attention du département des chemins de fer sur ce sujet très grave. S'il est défendu d'entrer en douane les œuvres de Zola, ce qui est très-bien, comment se fait-il qu'on les offre en vente aux voyageurs?

Et puis, d'autres œuvres aussi mauvaises que celles de Zola, doivent également être prohibées.

Nous demandons aux autorités qu'on remédie au mal immédiatement, et que l'on veille à ce qu'il se renouvelle plus.

*Immigration.*—M. H. Hamilton, commissaire des terres du Pacifique Canadien, est parti dernièrement pour l'Angleterre. Plusieurs délégués, des fermiers à l'aise de Manitoba, l'accompagnent dans ce voyage parmi ces derniers, figurent un délégué Suédois et un Norvégien. Tous vont faire de la propagande en faveur de l'immigration au Nord-Ouest. Les délégués anglais se diviseront à Liverpool; chacun parcourra les centres qui lui sont familiers, afin d'engager, par leurs discours, les cultivateurs à venir planter leur tente sous le soleil du Canada, où l'on trouve des terres fertiles, un climat sain et salubre, et où tous les citoyens jouissent d'une liberté parfaite.

Plusieurs agents des vapeurs de la Cie Allan et du Pacifique Canadien s'entendent, durant la traversée, pour converger tous leurs efforts vers le même but: l'immigration au Nord-Ouest.

*Aux Etats-Unis.*—M. Cleveland a reçu du suffrage populaire dans tout son pays une énorme majorité qu'on évalue à pas moins de 600.000 voix.

— Sous l'administration de M. Cleveland 265 Canadiens-français ont été nommés à des emplois au gouvernement et 160 démis.

Sous celle de M. Harrison, 386 ont été nommés et 182 renvoyés.

A l'heure actuelle, 629 de nos compatriotes émarquent au budget américain: 400 aux postes, 60 au trésor, 65 à la guerre, 81 à l'intérieur et 23 à différents autres postes.

— Il est question aux Etats-Unis de prohiber l'immigration pendant trois ans.

*Les taxes provinciales.*— Un avis officiel sorti dernièrement, avertit les personnes sujettes aux nouvelles taxes provinciales de payer sans délai.

— Le gouvernement de Québec a fait adresser